

**Dijo que iban a "ponerse rojos" a futuro**

# Venezuela: Ministra Orellana y FA "cortan el hilo" con el PC

Arremetió contra defensa del PC a Maduro, la que empieza a agotar en La Moneda.

Alex von Baer

**72** horas duró la mordaza al resto del gabinete con la crisis en Venezuela y las diferencias con el PC. El jueves, luego de que el ministro de Vivienda Carlos Montes (PS) dijera que "le cuesta entender" el apoyo comunista a Maduro, la vocera Camila Vallejo había asegurado que "más allá de las opiniones personales de los ministros, todos estamos alineados y de acuerdo con la posición que fijó el Presidente Boric". El asunto había quedado zanjado, pero anoche en Tolerancia Cero, la ministra de la Mujer Antonia Orellana (FA) volvió a enviar un mensaje al partido dirigido por Lautaro Carmona, quien había dicho esa mañana que los "resultados (triumfo de Maduro) serán sostenidos".

"Todas las personas que han defendido a este régimen se van a poner muy rojas cuando se abra la cárcel del Helicoide (centro de detención de la inteligencia bolivariana). Eso incluye a todas las personas que actualmente están defendiendo algo indefendible", aseveró la secretaria de Estado y representante frenteamplista en el comité político de La Moneda. Requerida por sí ese "ponerse rojos" incluía a los PC que validan el régimen de Maduro, respondió: "Sí", y a todos los que "han señalado que esto está dentro de lo aceptable".

La intervención de la ministra —cercana al mandatario— no se explicaba en

circunstancias del rayado de cancha a Montes, que incluyó que la ministra Jeanette Jara, afín a la facción PC que no admite el apoyo de Carmona a Caracas, asegurara que "cuando uno es ministro, mejor guardar silencio". Además, por esos días desde La Moneda la bajada fue clara: se sugería a los ministros que idealmente solo el Presidente y el canciller Alberto van Klaveren abordaran la crisis en Venezuela, explica una alta fuente de Gobierno.

Pero aún así, Orellana representó un sentir presente en el corazón de La Moneda con la actitud del PC, añade la misma fuente. Y a ello, un ministro consultado añade otro factor: enfriar el conflicto por Venezuela entre La Moneda y el PC debe ser un esfuerzo mutuo, y la mesa de Carmona ha ido abandonando de a poco ese diseño (partieron sin felicitar a Maduro y solo expresando confianza en que se "transparentarán los mecanismos que validan el proceso", pero luego el líder PC dijo no tener otra alternativa "que no sea asumir los resultados que la institucionalidad de ellos entrega").

Por ello, aunque en el FA atribuyen lo dicho por Orellana a que como feminista siempre fue crítica de Nicaragua, Cuba y Venezuela, autoridades de La Moneda también lo leen como señal al PC de que la tolerancia con su "línea de crédito" para disentir en RR.EE. se agota. La semana pasada, en el FA ya molestó que el directivo



**"Hay violaciones de DD.HH. en Venezuela, represión a los ciudadanos, nos preocupa", Constanza Martínez, Presidenta del FA**



La ministra de la Mujer Antonia Orellana (FA) envió un mensaje sobre la postura del PC sobre Venezuela, liderada por su presidente Lautaro Carmona.

PC Juan Andrés Lagos advirtiera que podían discutir salirse del Gobierno. "Se suponía que nosotros los dejábamos tranquilos y ellos se ordenaban. Ese era el acuerdo, y ellos lo transgredieron", asegura un alto líder FA. Así, un integrante del comité político La Moneda afirma que "nadie de nosotros reprochó" a Orellana.

De todos modos, consultados por una versión, desde La Moneda indicaron que se mantenía la instrucción de remitirse a las vocerías de Boric y van Klaveren, que Orellana se había salido del libreto (generando molestia en parte del Ejecutivo) y que aún cuando su postura podía tener eco, tensiona las relaciones con el PC y no era ella la encargada de expresarla.

**FA: "Compartimos palabras de la ministra"**

Desde su partido respaldaron que la ministra también "cortara el hilo" con el PC, como han intentado hacer parlamentarios PS-PPD, que afirmaron que no desean volver a hacer pactos electorales con el PC. "Comparto las declaraciones de la ministra. La situación en Venezuela es inaceptable. La apertura de una cárcel, entre comillas, para encarcelar a opositores únicamente demuestra el estado de delirio de ese gobernante", aseguró el jefe de bancada FA, Jaime Sáez, mientras la presidenta del partido, Constanza Martínez, respaldó que la represión de Maduro es grave, y que la opinión que debe primar es la de Boric.

"El FA respalda al Presidente y no hay duda de que la política exterior la dirige él, quien ha sido claro y clave para buscar una solución. Lo que ahora tiene que ocuparnos son las violaciones de DDHH en Venezuela, la represión que están sufriendo los ciudadanos, y la coordinación para que un escenario migratorio como el 2018 no se repita", dijo.